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ORDRE DU JOUR - SÉANCE PLÉNIÈRE  
 

Mardi 19 avril  2022- 19H -  
 
Présents : Jean-Yves SENANT, Maire – David PASSERON, Conseiller Municipal délégué à la 

jeunesse, Anne AUBERT, Conseillère municipale déléguée au handicap et aux relations entre 

générations, Mathieu COURDESSES, Anny LEON, Conseillère municipale déléguée à la vie 

associative et au bénévolat  

 

Capucine MORDEFROID – Marie MESSAROVITCH – Lucie GARRIGUES – Coline PILMES -

Mathilde RINCHET – Zachari ROUCAUD – Aloys SCHREIBER – Raphaël ATTALI – Mina - 

RANDRIAMANGA – Sarah COTTE-DU CHATEL – Kyllian BERTHELEMY – Yohann SCHEUPLEIN – 

Marion BUSSONE – Alizée ALLEMAND – Alice SCHLIENGER – Lisa RIBALLIER – Jules NAHON – 

Axel CRETTE – Joséphine NUNES – Paul LEBOUCHE – Johann CANEVET – Solenne LE HELLOCO  

Clémence PEPIN - Laura BORYCHOWSKI 

 

Excusés : Tiphaine LE PROVOT  - Madeleine KAO –Caroline MONDOLINI  Wissem SAID - Zoé 

IMJAHAD – Richard BILLIARD – Emme PERMEZIAN 

 

Absents : Armand SUMING - Garance CAYEZ – Madeleine KAO 

 
Modérateurs : Johann CANEVET – Coline PILMES 

 

Ouverture de la séance à 19H00 par Monsieur le Maire 

  

 

 

I - RAPPORT  DE LA COMMISSION COMMUNICATION ET ORGANISATION :  
Rapporteur : Yohann SCHEUPLEIN 
 

1/  NOUVELLES CANDIDATURES CJC 2021/2022 
 

 Bienvenue aux nouveaux membres 

 
SEGHIR Sarah (Frédéric Mistral – Fresnes) 
BILLARD Richard (Théodore MONOD) 
PEKMEZIAN Emma (Ste-Marie) 
ATTIE Pierre-Eloi (Ste-Marie) 

 
 Démissions 
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Amandine Ulysse  
 

 Nombre de postes à pourvoir 
 
15 
 

2/ CONSEIL ANTONIEN DES EUROPÉENS  
 

RAPPEL de l’objectif du CAE : 
 

 mieux connaître nos amis européens, partager avec eux les richesses et expériences de 

chaque pays, les savoir-faire, et peut-être les transposer à Antony. 

 

Le Conseil est composé de 27 membres maximum issus de toutes les nationalités européennes, 

avec au plus 2 membres par pays. 

 

Pour plus d’information : Conseil Antonien des Européens | Ville d'Antony (ville-antony.fr) 

 
Sur l’invitation de Mme Macieira Dumoulin, Élue en charge des séniors et des affaires 

Européennes, deux membres du CJC ont rejoint le Conseil Antonien des Européens pour 

permettre au CAE de profiter du point de vue des jeunes lors de l’organisation de 

manifestations. C’est dans ce cadre, qu’à l’occasion de la Journée des Européens, que le 

Conseil des Jeunes Citoyens s’est proposé à travers ses deux représentants au CAE de tenir un 

stand qui portera très probablement sur la présentation des différentes institutions 

européennes, à destination des jeunes et des moins jeunes qui seront présents pour l’occasion. 

Les représentants du CJC que sont Yohann SCHEUPLEIN et Wissem SAID ont pour le moment 

assisté à deux réunions du CAE, la première en mars et la seconde le samedi 9 avril. 

 
3/ CRÉATION D’UNE ADRESSE MAIL CJC  

 
Dans un objectif de permettre des échanges entre le CJC et les jeunes qu’ils représentent ainsi 

que leurs parents, il est proposé de se doter d’un courriel CJC favorisant une communication 

directe entre les Antoniens et le CJC, mais également pour faciliter et centraliser les échanges 

entre les conseillers jeunes, leur coordinateur et éventuellement des services municipaux. 

 

 

L’idée a été votée favorablement à l’unanimité. 

 

Toutefois, une réserve a été émise : celle-ci pourrait se concrétiser sous réserve de proposer 

une gestion et une utilisation de la boîte mail qui n’engendreraient pas de dysfonctionnement 

dans la communication intra CJC et avec la population.  

 

L’idée doit être rendue à maturité avant une éventuelle effectivité. 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

https://www.ville-antony.fr/conseil-antonien-des-europeens#:~:text=L%27objectif%20%3A%20mieux%20conna%C3%AEtre%20nos,plus%202%20membres%20par%20pays.
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II - RAPPORT DE LA COMMISSION  SPORTS  LOISIRS ET PROJETS DES JEUNES   
Rapporteurs : Lucie GARRIGUES – Paul LEBOUCHE – Clémence PEPIN 
 

1/ PROJET D’UNE RENCONTRE LASER RUN INTERLYCEES 
 

RAPPEL : Dans la perspective des JO 2024, le CJC souhaite mettre en œuvre  UN PROJET D’UNE 

RENCONTRE LASER RUN INTERLYCEES (lycée Ste Marie, Lycée DESCARTES, Lycée 

Théodore Monod) :  

 
- Rappel des objectifs :  

o dynamiser les jeunes ANTONIENS autour des JO 2024 et de l’accueil des athlètes 

sur les équipements de la Ville : comité de soutien des jeunes antoniens 2024 ; 

o favoriser la rencontre des jeunes antoniens /inter lycées. 

 

Dans cette perspective, les membres du CJC suivent une formation sur la conduite de projet. Il 

s’agit de former les CJC à travers des outils professionnels nécessaires pour mener à bien tout 

projet d’envergure, de sa conception à la réalisation,  dispensée par la société DN FACTORY,  

experte dans le domaine de la formation ainsi que dans l’organisation de manifestations de 

LASER RUN. La DN FACTORY organise par ailleurs des séminaires et teams building pour des 

entreprises.  

 

2 éléments se sont ajoutés à la démarche : 

 

o faire appel à des sponsors pour un appel aux dons, au profit d’une association d’utilité 

publique (exemple l’association ELA). Il faudrait donc mobiliser une association dans la 

démarche.  

o le jour J, présence d’un champion olympique, avec lequel les CJC pourront remettre à 

l’association retenue, le chèque « symbolique » des dons récoltés. 

 

Le premier temps de formation s’est déroulé le mardi 12 avril. Il s’agissait d’une initiation au 

Laser Run, permettant au CJC de se familiariser avec la discipline, dans un but de mieux 

l’appréhender, favorisant ainsi une conceptualisation de la manifestation la plus pertinente. 

Ce fut l’occasion pour le CJC de tester le tir au laser sur une cible, à différentes distances,  en 

ajoutant une course de relai pour bien s’immerger dans la discipline.  

 
Les éléments ajoutés au projet ont été votés favorablement : 

23 pour 

1 abstention 

 
2/ ORGANISATION D’UNE SOIRÉE CASINO  DU VENDREDI 13 MAI 2022  
 

Rappel : 

 

Les CJC s’impliquent dans l’organisation d’événements en matière de loisirs, en collaborant 

notamment avec les agents du « 11 » Espace jeunes. Il s’agit par-là d’offrir aux jeunes un 

espace de parole, représentant la jeunesse Antonienne, les positionnant en experts d’usage, 

permettant ainsi aux agents du « 11 » de cibler davantage les envies et besoins des jeunes en 

matière de loisirs, dans l’optique d’apporter des réponses adaptées. 

 

Dans cette perspective, l’équipe du 11 organise avec le concours du CJC, une soirée sur le 

thème “Casino chic” pour fêter les dix ans du 11 Espace Jeunes. L'événement se tiendra le 

vendredi 13 mai, au « 11 » Espace jeunes.  

 

Déroulement de la soirée : 

 

La soirée sera divisée en deux temps : de 18H à 20H30, pour les 11-16 ans et de 21H30 à 00h 

pour les 17-25 ans.  
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Il sera proposé aux plus jeunes un format au cours duquel ils devront gagner de l’argent 

factice en jouant à des jeux de société, sur des stands tenus par des CJC. Il y sera proposé de 

la musique, un buffet, et ils seront invités à venir vêtus de leurs meilleurs vêtements, afin 

d’être en adéquation avec le thème du casino.  

Une élection sera proposée, au cours de laquelle les jeunes voteront pour élire les trois 

personnes les plus classes de la soirée. Ces dernières gagneront un lot. 

 

À partir de 21h, les plus âgés seront accueillis  et il leur sera proposé des jeux de casino 

comme le poker, le blackjack, etc.  Trois tables professionnelles de casino seront louées avec 

la mise à disposition de croupiers professionnels, permettant de donner un fort crédit à 

l’ambiance casino de la soirée. Là encore, il sera question d’argent factice.  

Comme pour les 11-16 ans, il sera proposé un buffet convivial ainsi que de la musique.  

Différents prix, qui seront gardés secrets jusqu’à la fin de la soirée, seront à gagner par le biais 

de l’élection des personnes les mieux habillées. De plus, seront récompensées la personne qui 

aura récolté le plus d’argent ainsi que celle qui aura fait le plus gros gain d’un seul coup.  

L’un des CJC prendra le rôle du photographe et proposera aux jeunes de les photographier 

avec un polaroid tout le long de la soirée et de repartir avec la photographie. 

 
Cet événement est le fruit de différents temps d’échanges, au cours desquels des idées sont 

venues en remplacer d’autres, au regard de paramètres avancés en argumentaire, et d’autres 

idées se sont enrichies par l’intelligence collective. Cette démarche permet par ailleurs  de se 

rendre compte de tout ce qui se cache derrière une animation. Les « coulisses » d’une action 

sont méconnues des jeunes très souvent consommateurs de l’action. Le CJC se place en 

l’occurrence parmi les acteurs. 

Les CJC ont également participé à la conception de la maquette de l’affiche de communication 

ci-dessous : 
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3/ PROPOSITION PROJET CONSTRUCTION D’UN SKATE PARK  

 
Les sports de glisse urbains étant en pleine démocratisation avec l’entrée du skate aux jeux 

olympiques de Paris en 2024, ce projet est né face à la « frustration » des Antoniens 

pratiquants différents sports comme le roller, le bmx, le skate ou même la trottinette. En effet, 

à cause d’infrastructures destinées à ces sports, vieillissantes, impraticables, inadaptées et 

dangereuses, la majorité des jeunes pratiquant cette discipline sont obligés de se tourner vers 

le mobilier urbain pour s’entraîner. Cependant, cela entraîne le mécontentement des résidents, 

la dégradation de l’espace public, mais surtout la mise en danger des sportifs et des piétons 

dans un environnement de pratique inadaptée. Ainsi, face à cette opportunité d’améliorer la 

vie collective, le conseil des jeunes citoyens propose le lancement d’un sondage sur la 

rénovation des infrastructures de sports urbains d’Antony. En fonction de l’intérêt des jeunes 

Antoniens pour ce projet, le CJC propose alors la conception d’un site de pratique adaptée, 

sécurisé, et par conséquent, d’un espace de vie démocratisé, dynamique et destiné aux jeunes, 

qui aiderait ainsi leur intégration dans la vie publique de la commune. De surcroît, avec la 

venue des jeux olympiques, ce projet pourrait contribuer au rayonnement de notre commune 

au niveau régional. Son budget pourrait être compris entre 120 000 et 200 000 euros pour une 

durée de vie de plus de 20 ans. 

 

Madame Anne AUBERT, Conseillère municipale déléguée au handicap et aux relations entre 

générations, a demandé si un recensement de lieux potentiels avait été fait. 

Il a été répondu qu’un premier recensement avait bien été fait, pour lequel quelques idées de 

lieux étaient ressorties, et que la démarche se poursuivait. 

 

Parmi les premières propositions du CJC, il est question de mettre le skatepark dans un parc, 

puisque celui-ci serait fermé et qu’il n’y aurait donc pas de squatte potentiel. 

 

Il a également été évoqué la possibilité de rénover le skatepark déjà existant (à proximité de 

la Ville de Verrières-le-Buisson). En effet, Il s’agit d’un endroit permettant l’absence de 

nuisances sonores. 

 

Monsieur le Maire a donné son accord pour que le CJC travaille sur le projet.  

Il préconise de trouver un emplacement qui soit suffisamment grand et le plus isolé possible 

(pour les questions de nuisances sonores). 

Monsieur le Maire explique que le budget pourrait être bien au-delà de la somme indiquée dans 

le rapport. 

 

Le projet a été voté favorablement à l’unanimité 

 
4/ FÊTE DE LA MUSIQUE  
 

Pour commencer,  rappelons que la fête de la musique est l’un des événements majeurs de 

l’année à Antony. Le concours des CJC dans l’organisation de cette manifestation leur offre 

donc une place considérable et permet de « matérialiser » concrètement leur implication dans 

la vie locale. 

Ce sera cette année la 41ème édition. 

Un peu d’histoire : c’est le ministre de la culture Jack Lang en 1982 qui la met en place avec 

comme slogan « Faîtes de la musique », nous noterons ici l’illusion auditive. Il la fixe le 21 juin 

qui est le début de l’été. 

La ville d’Antony, comme chaque année, propose 1 date pour un concert en plus de la fête de 

la Musique, faisant appel à des artistes renommés. Sur cette 41ème édition, la Ville organise le 

concert de LOUANE le vendredi 24 juin au Parc Heller. Un groupe d’artistes semi-professionnels 

sera sélectionné pour faire la première partie. 

Le 21 juin aura lieu un concert de groupes amateurs à l’Espace Vasarely. 

Un appel à candidatures a été lancé pour la première partie du concert ainsi que pour le 

concert amateur du 21 juin. Sont concernées la Ville d’Antony et les villes limitrophes. 

Dans ces perspectives, les CJC seront impliqués de la façon suivante : 
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o Pour la fête de la Musique : sélection des artistes amateurs de la Ville d’Antony et des 

Villes voisines (sur écoute) + agencement des groupes pour le concert + présentation 

des artistes lors de la soirée.  

Les CJC pourront contacter les groupes afin d’obtenir des informations, permettant ainsi 

de bien les présenter lors du 21 juin. Session d’écoute prévue le mardi 17 mai (soir)  

o Pour le concert de LOUANE le 24 juin : Sélection pour le groupe qui fera la première 

partie. Audition en live prévue le mercredi 18 mai (soir) 

o Il y aura également une participation logistique pour l’installation de la salle.  

o il sera également possible de mettre un stand CJC (à discuter). 

 
À l’occasion du concert de LOUANE, une distribution de bouchon sera organisée par 

l’association UNI-SON. 

Certains CJC sont également partants pour effectuer cette distribution, qui s’inscrit dans une 

démarche de prévention. 

 

Monsieur Mathieu COURDESSES a demandé quels étaient les critères de sélection concernant 

la première partie du concert de LOUANE ? 

 

En premier lieu, 2 critères « généraux » ont été donnés par la production : 

 

o Groupe en voix de professionnalisation, voire professionnel ; 

o Style de musique proche de celui de LOUANE. 

 

Ensuite, au-delà de cela, les CJC seront libres dans le choix des groupes. Il sera question 

d’échanges, avec argumentations, entre les membres du CJC et avec le service culturel. 

 

La démarche a été votée favorablement à l’unanimité  
 

 

III - RAPPORT DE LA  COMMISSION SANTE  PREVENTION SOLIDARITE ET  LCD   
Rapporteurs : Kyllian BERTHELEMY – Capucine MORDEFROID – Lisa RIBALLIER 
 

RAPPEL de la démarche : 

 

Les membres du CJC sont amenés à être des « médiateurs » sur les questions qui touchent la 

santé et la prévention. A ce titre, les membres se mobilisent afin de suivre des formations qui 

leur permettent d’être outillés pour agir d’une façon la plus optimale auprès de la jeunesse 

Antonienne. Dans ce cadre, 2 formations se sont déroulées : 

 

1. Formation sur la thématique du harcèlement : 

2. Formation « Fakenews » 

 
 

1/ FORMATION SUR LA THÉMATIQUE DU HARCÈLEMENT 

 
La formation était dispensée par une psychologue spécialisée dans la psychologie des enfants, 

qui travaille pour l’EPE (l’École des Parents et des Éducateur). La formation s’est déroulée sur 2 

sessions de 3 heures chacune (la première le 8 mars 2022 et la seconde le 12 mars 2022). 

 

La formation a commencé par les présentations et avec un petit jeu pour briser la glace un 

« ice breaker”. À la suite de ce petit jeu, les CJC ont été amenés à définir les objectifs de cette 

formation, qui étaient de comprendre le harcèlement et de savoir que faire et comment aider 

les victimes de harcèlement ainsi qu’apprendre à bien sensibiliser face aux risques que cela 

peut provoquer. Le but étant de pouvoir intervenir dans les collèges pour sensibiliser les plus 

jeunes. 

 

 Les CJC ont défini le harcèlement et le cyber harcèlement, en groupe, de manière dynamique 

en donnant chacun sa définition afin de construire une définition consensuelle et complète (la 
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pédagogie de la psychologue était que les CJC répondent aux questions qu’elle posait à travers 

des jeux ou des activités pour mieux intérioriser les connaissances et pour que ce soit plus 

vivant).  

 

Ensuite, les CJC ont vu le cadre juridique du harcèlement et du cyber harcèlement, c'est-à-dire 

les peines encourues pour les harceleurs pour qu’ils comprennent que cela est grave et puni 

sévèrement par la loi.  

Un point sur les profils que les harceleurs et les victimes pouvaient avoir et comment 

reconnaître un cas de harcèlement a été abordé. 

 

Les CJC ont été sensibilisés sur ce que pouvaient ressentir les victimes afin de pouvoir les aider 

au mieux et les accompagner vers des structures adaptées ainsi que des aides spécialisées 

(pour se faire nous avons donc vu et retenu des numéros à donner en cas de harcèlement). 

Enfin, la séance s’est terminée par les risques et les dangers que le harcèlement pouvait 

provoquer.  

 
Ci-dessous des éléments  que les CJC ont mis en avant au cours de la formation : 
 

o Il est important de faire part de la réalité : sensibiliser les jeunes filles sur les risques du 
cyber harcèlement (photos envoyées sur les réseaux) et parler de la loi à ceux qui utilisent 
des photos sans consentement ; 

o Pourquoi culpabiliser les jeunes filles ? Il faudrait davantage offrir aux jeunes un « idéal », 
qui permettrait de ne pas se soucier d’une photo partagée ; 

o Il est important de prendre en charge le harceleur. Celui-ci peut avoir des problèmes 
également et s’il n’est pas aidé, il continuera à harceler ; 

o Faire part d’éléments chiffrés dans les interventions appuierait la sensibilisation 
o Ce serait bien que le personnel des établissements soit formé au phénomène de 

harcèlement ; 
o La prévention devrait commencer dès la primaire ; 
o La limite entre moquerie et harcèlement ; 
o Comment traite-t-on les personnes qui harcèlent ? avoir plutôt un rôle culpabilisateur ou 

préventif et éducatif ? 
 
2 / FORMATION SUR LES FAKE NEWS.   

 
La démarche a pris la forme suivante : 

 

Des temps de sensibilisation ont été mis en place sur les classes des collèges Descartes et La 

Fontaine. Ces temps se sont déroulés en amont et en aval de la formation, animés par une 

journaliste. 

Les CJC étaient positionnés sur les temps réalisés en amont de la formation, en assurant une 

présence aux côtés de la formatrice, dans une posture d’observation. L’idée était qu’ils 

puissent appréhender la façon dont était animée l’intervention sur la thématique des fake news 

avant la formation, afin  d’optimiser leurs interventions à venir.  

2 CJC ont eu l’occasion de mener 2 temps de sensibilisation après la formation, l’un auprès 

d’une classe de troisième et l’autre auprès d’un groupe de jeunes du Club Ado Réussite. 

 

Témoignage CJC : 

 

Les élèves ont à chaque fois été très dynamiques et participatifs, ils nous ont dit à quel point 

ils aimaient le format de la sensibilisation. J’ai également trouvé le format très accessible, 

pédagogique et qu’il permettait aux jeunes d’être pleinement acteurs dans la détection de Fake 

News. Le fait de les sensibiliser alors que nous sommes nous-mêmes jeune est aussi une 

grande chance car le dialogue est plus facile ! J’ai beaucoup aimé pouvoir vivre cette 

expérience et j’ai hâte de pouvoir le faire pour d’autres formations ! 
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2/ CORRESPONDANCE AVEC LES SENIORS – RENCONTRE AUTOUR DE JEUX DE SOCIÉTÉ  
 
RAPPEL de la démarche : 

 

12 séniors avaient été identifiés pour recevoir les cartes de vœux des CJC à l’occasion des 

fêtes de fin d’années et s’inscrire dans une correspondance. 

 

Il était question qu’une à deux lettres seraient envoyées par mois afin de : 

- Donner et prendre des nouvelles ; 

- Faire part d’une anecdote précise ; 

- Demander des conseils sur différents domaines.  

 

À ce jour, très peu de retours ont été effectués des séniors. Une lettre à destination de Lisa 

RIBAILLIER, adressée au « 11 » Espace jeunes, et deux autres adressées directement au 

domicile d’Alice SCHLIENGER et de Tiphaine LE PROVOST. 

 

Mme BACLE, responsable du CLIC (Centre Local d’Information et de Coordination 

gérontologique) relance les séniors. 

 

Témoignage CJC : 

Le projet m’ayant beaucoup plu, j’ai décidé d’y participer. J’ai donc écrit à Jocelyne, âgée de 

88 ans,  en début février. Cette expérience était très plaisante, j’ai beaucoup aimé le fait 

d’écrire à une personne à qui cela pourrait faire plaisir, et à qui je pourrai faire part de mon 

expérience. Jocelyne m’a répondu très rapidement (trois semaines après), et m’a fait une 

lettre très complète, témoignant de son enthousiasme, évoquant sa famille, son ancien métier, 

l’écologie... J’ai adoré lire son témoignage, très riche et impressionnant. Je n’ai tiré que du 

positif dans ce projet, qui s’avère être un échange d’expériences, et j’ai hâte de pouvoir lui 

répondre ! 

 

Aussi, dans la démarche des échanges par correspondance, il était prévu dans un second 

temps une rencontre physique sur un après-midi ou une soirée. 
Cette rencontre est bien maintenue. Elle sera organisée au mois de juin. Une première réunion 
d’organisation s’est tenue  le jeudi 14 avril avec Mme BACLE et Mme AMANT de la ludothèque. 
Au cours de cette rencontre, les jeunes pourraient apprendre des jeux aux séniors et 
inversement 
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IV - RAPPORT DE LA COMMISSION « TRANSITION ECOLOGIQUE / DEVELOPPEMENT 
DURABLE » :  
Rapporteurs : Aloys SCHREIBER – Zacharie ROUCAUD 
 

1/ RETOUR DU COMITE VELO  
 
Petit retour sur les deux dernières réunions du Comité. 

 

Réunion du mois de mars : 

 

Les éléments ressortis sont les suivants : 

 
o Création d'une direction des mobilités 

o Mai à vélo (animations prévues) 

o Pajeaud reconstruction totale pour placer une piste à vélo. Suppression de 

places de parking ainsi que des platanes en essayant toutefois d'en garder. 

o Rue Lavoisier, mise en place de travaux afin de mettre une piste cyclable, 

notamment avec un chaussidoux. 

o Fête du vélo samedi 4 Juin 

 

Réunion du mois d’avril : 

 

Présentation du schéma directeur cyclable de la ville d'Antony. Le schéma directeur cyclable 

est un document de planification à long terme de la politique cyclable (feuille de route). 

 

Plus d’informations sur le lien suivant : Schéma directeur cyclable d’Antony : l’étude est lancée ! 

– Transamo  
 

2 /  FORMATION FRESQUE DE LA RENAISSANCE  
 
RAPPEL de la démarche : 
 
Rappel de la démarche : 

 

La fresque de la renaissance est un outil pour des ateliers visant à sensibiliser au changement 

climatique. C’est une représentation allégorique d’un territoire ayant pour objectif une 

transition écologique dans un futur proche. La fresque sert de base pour des ateliers visuels, 

créatifs et collaboratifs permettant la construction de représentations communes, afin 

d’imaginer, concevoir et mettre en œuvre des projets de société liés à la transition écologique. 

Tous les sujets peuvent y être traités : la consommation, l’énergie, la biodiversité, le climat, la 

réduction des déchets, la solidarité…La fresque permet de se positionner entant que citoyen 

« responsable » et de planifier des actions concrètes liées aux sujets précités. 

 

Cette fresque fait l’objet d’une formation qui permet ensuite d’être en mesure d’animer la 

fresque auprès d’un public jeune. 

La formation permet : 

- D’acquérir des savoirs et des connaissances sur les 24 chantiers, l’histoire de la fresque ; 

- D’acquérir des compétences dans la pratique de l’animation d’ateliers d’intelligence 

collective pour développer le travail en équipe de façon ludique, développer une posture 

de facilitation 

- D’être capable d’animer une restitution des différents projets imaginés à mettre en 

œuvre pour limiter le dérèglement climatique. 

 

Dans une volonté de relancer le projet de la Fresque de la Renaissance sur la Ville et les écoles, 

voire les ACM, la démarche vise à permettre à des CJC d’effectuer la formation afin d’être en 

mesure, en tant qu’ambassadeur de la jeunesse sur les questions écologiques, d’animer des 

ateliers auprès d’autres jeunes.  

https://transamo.fr/schema-directeur-cyclable-dantony-letude-est-lancee/
https://transamo.fr/schema-directeur-cyclable-dantony-letude-est-lancee/
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Le temps de formation s’est réalisé le mardi 12 avril de 18H à 20H30. Les CJC ont été formés 

sur le concept de la Fresque, sur ce qu’elle représente et la façon de l’animer auprès d’un 

public primaire. À travers le quiz de l’anthropogène, ils ont pu de manière ludique obtenir des 

informations relatives au développement durable et à la transition écologique.  

 

Accès au quiz : https://quizanthropocene.fr/quiz/  

 

 
3/ JOURNÉE DE PROPRETÉ CITOYENNE DU SAMEDI 14 MAI 2022   

 
Depuis ce début d’année scolaire (2021-2022), plusieurs « Journée de Propreté Citoyenne » 

ont été mises en place. Ces mobilisations entre individus de tout âge ont dans un premier 

temps un but écologique et citoyen. De nombreuses activités écologiques y sont proposées, à 

l’image de la Clean Walk (Marche Verte) du 18 septembre 2021, dans le quartier des 

Baconnets-Noyé Doré, où une soixantaine de personnes se sont mobilisées et rassemblées 

dans une démarche purement citoyenne et respectueuse de l’environnement.  

Le CJC avait également organisé une clean walk dans le cadre de  la Semaine Européenne de 

Réduction des Déchets. 

 

Le 14 mai 2022, se tiendra la 5ème journée de propreté citoyenne, dans 4 quartiers différents 

de la ville d’Antony (Noyé-Doré, Pajeaud et La Fontaine- Antony centre). Le but étant de 

mobiliser un maximum de personnes afin de couvrir la plus grande zone possible, ce qui 

permettrait un ramassage optimal des déchets et de « marquer » les esprits en les 

sensibilisant à l’écologie.  

 

3 quartiers était initialement concernés, et, dans cette perspective de sensibilisation, le CJC a 

souhaité ajouter un 4ème quartier (Antony centre) sous la gestion du CJC, permettant ainsi de 

sensibiliser très largement. Les CJC seront donc ce jour-là organisateurs de l’événement au 

même titre que le conseil citoyen du Noyer Doré, l’association des habitants du quartier de 

Pajeaud et l’association des habitants du quartier La Fontaine, dans leurs quartiers respectifs.  

Les CJC « grimpent » en responsabilité ; ils s’étaient alliés à la cause lors de la 4ème JPC, 

positionnés uniquement sur un rôle de ramassage des déchets,  ils seront lors de cette 5ème 

JPC, responsables de l’action sur le quartier centre-ville. 

 

L’écologie est une valeur qui tient à cœur au CJC, la démarche mise en place permet donc 

avant tout une sensibilisation du plus grand nombre d’individus à cette cause très actuelle.  
 

 

V -  JOURNEE AVEC MONSIEUR LE MAIRE  
Rapporteurs : Mina RANDRIAMANGA – Laura BORYCHOWSKI 
 

Tout commence à 8H30 en salle de réunion : Les CJC ont assisté à la réunion mensuelle avec 

les Ressources Humaines portant sur la masse salariale, au cours de laquelle un bilan du mois 

de mars a été dressé. Le problème du recrutement a été évoqué, qui devient de plus en plus 

difficile, notamment dans la petite enfance. Cette réunion a pu donner une idée sur la façon 

dont l'argent pouvait être géré en matière de masse salariale. 

 

La matinée se poursuit avec une visite du service communication : entre webmasters, 

graphistes, journalistes pour le journal d'Antony, les CJC ont pu découvrir tous les aspects 

nécessaires au bon fonctionnement de la communication ; la gestion des réseaux et du site de 

la ville, l’organisation du journal et les techniques mises en place pour que tous les 

événements et informations soient connus du plus grand nombre. 

Ensuite, place à la visite du service jeunesse, qui a permis de comprendre toute l'organisation 

relative aux différents séjours (recrutement des animateurs, flyers, commissions de sélection, 

administratif etc.) 

 

https://quizanthropocene.fr/quiz/
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L'après-midi, les CJC ont visité les bureaux du secrétaire général où ils ont rencontré la 

responsable « communication de proximité » qui gère tous les problèmes de « service après-

vente »: les problèmes que rencontrent quotidiennement les Antoniens sont gérés par elle et 

elle se charge aussi de mettre en place le plus d'actions possible pour rendre la ville plus 

agréable et éviter les plaintes. Ils ont dans ce cadre évoqué le projet de végétalisation du lycée 

Descartes. 

 

Les CJC ont eu l’occasion de s’entretenir avec le Maire, qui a pris le temps d’expliquer le 

fonctionnement d'une mairie, l'élaboration d'un programme et certains de ses futurs projets... 

Les CJC ont ensuite assisté à une réunion avec le comité jeunesse ayant pour objet la 

recherche de prestataires et d’entreprises les plus adaptés économiquement, écologiquement 

et dans leur proposition d’activités pour certaines colonies comme un road trip en Grèce. 

La journée s’est achevée par un discours de monsieur le Maire, accompagné d'un buffet pour 

fêter les 60 ans de l'office du tourisme d'Antony. 

 

Les CJC ont eu l’opportunité de découvrir un peu plus en détails l'organisation d'une mairie, 

une journée de travail du Maire et a permis de plonger les CJC un peu plus dans le monde 

professionnel. 

 

 

VI – PODCAST ANACEJ  
Rapporteur : Wissem SAID 
 

L’ANACEJ en quelques mots : 
 

L'Association nationale des conseils d’enfants et de jeunes (ANACEJ) est un réseau 

national d'acteurs et d'élus enfance jeunesse. Elle a été créée en 1991 pour promouvoir la 

participation des enfants et des jeunes à la décision publique et accompagner les collectivités 

territoriales dans la mise en place de ces démarches. Elle s’adresse à différents publics : 

enfants, jeunes, professionnels, élus locaux et militants associatifs ainsi qu’aux différents 

niveaux de territoires. Elle a pour vocation de promouvoir la participation des enfants et des 

jeunes à la décision publique et leur concertation au niveau local avec les élus et 

d'accompagner les collectivités locales dans la mise en place d’instances de participation des 

jeunes. 

 

L’ANACEJ a créé depuis peu de temps un podcast intitulé « Jeunes pousse » ayant pour 

objectif de partager la parole des enfants et des jeunes, qui ont beaucoup à nous apprendre, 

dixit l’ANACEJ. 

 

Dans cette démarche, le CJC a l’opportunité de créer le podcast  du mois de mai, sur la 

thématique de l’engagement. Il y sera possible de faire part de l’expérience au sein du CJC, 

d’une expérience précise, relative à un projet en particulier ou d’échanger autour de la notion  

d’engagement.  

 

L’enregistrement du podcast est prévu pour le samedi 21 mai, dans les locaux de Need Radio. 

Le choix du sujet n’est pas encore arrêté. Il peut faire l’objet d’un échange sur cette séance 

plénière. 

 

Le projet a été voté favorablement à l’unanimité  
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VII – HOMMAGE AU PEUPLE UKRAINIEN  
Rapporteur : Coline PILMES – Jules NAHON 
 
Des jeunes du CJC s’associent au soutien le peuple ukrainien 

Face à la situation dramatique que traverse l'Ukraine, Jean-Yves Sénant, Maire d'Antony, ainsi 

que l'ensemble du Conseil Municipal réaffirment leur attachement aux valeurs de paix, de 

fraternité et de liberté des peuples et apportent leur soutien au peuple ukrainien à travers 

plusieurs actions symboliques et concrètes. 

RASSEMBLEMENT ET SOUTIEN SYMBOLIQUE 

Un rassemblement officiel de soutien a eu lieu devant l'Hôtel de Ville d'Antony le mardi 22 

mars à 17h30. En signe de solidarité, le drapeau ukrainien est pavoisé aux côtés du drapeau 
français et européen sur le fronton de l'Hôtel de Ville, portés par des jeunes du CJC. 

Pour faire suite au rapport relatif aux Ukrainien, un CJC a soumis l’idée de mettre en place des 
actions en partenariat avec l’association Antony France-Ukraine.  

Madame Anny LEON a souligné la bonne idée et a fait part que le Conseil du Bien Vivre 

Ensemble souhaite également mettre en place des actions avec l’association. Elle a ajouté qu’il 

était largement souhaité la mise en place d’actions en faveur des Ukrainiens, de la part de 

différents acteurs locaux, et qu’il faudrait que les initiatives soient bien coordonnées. À ce titre, 

elle a invité le CJC à se rapprocher de Monsieur Laurent PEGORIER, Conseiller municipal 

délégué à la solidarité, à l’insertion, et à l’économie sociale et solidaire, qui coordonne un 

Comité de pilotage créer pour mener une réflexion sur les actions à développer en faveur des 
réfugiés ukrainiens. 

Madame Anny LEON a ajouté qu’il était important de recenser les besoins réels et de connaitre 
ce qui se faisait déjà, afin d’apporter des réponses adaptées et pertinentes.  

2 exemples d’actions en faveur des Ukrainiens ont été donnés : 

O Offre spéciale pour une inscription à un sport, via la fédération nationale des sports 

pour tous 
O Gratuité pour des ateliers musique à la maison des arts 
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VII – JOURNÉE DU 8 MARS – PODCAST   
Rapporteurs : Mathilde RINCHET – Johann CANEVET 
 
À L’occasion de la journée internationale des droits des femmes, Des CJC ont participé à une 

émission spéciale sur le sujet, enregistrée dans les locaux de Need Radio. 

Ce fut l’occasion pour les CJC de se positionner en « médiateur » sur cette thématique le 

temps d’un podcast. Les interventions des CJC ont été particulièrement intéressantes et ont 

permis d’enrichir le débat, en présence de l’Élue en charge de l’égalité entre les femmes et les 

hommes et d’une consultante en conduite du changement en entreprises. 

 

Témoignage CJC : 

 

C’était une expérience très intéressante durant laquelle nous avons pu partager notre vision du 

féminisme, notamment lié au système scolaire (Johann et moi étant lycéen). Nous avons pu 

échanger sur les initiatives mises en place au sein de la ville par l’Élue en charge de l’égalité 

entre les femmes et les hommes, Madame SCHLIENGER, comme le dispositif  « Capital Fille ». 

Le débat a même dépassé le cadre de notre commune : nous avons ainsi fait dans un premier 

temps une revue des actualités en lien avec les droits de la femme et avons évoqué au cours 

de nos échanges, la place des femmes dans les jeux vidéo.  

 
Pour plus d’information sur le dispositif Capital Fille : Capital Filles - Élargir l'horizon professionnel 

des jeunes filles - YouTube  

 
Un CJC propose de réitérer l’expérience sur d’autres thématiques. 

 

 

VII – EXPOSITION « DESSINE-MOI LE DROIT » DU DÉEFENSEUR DES DROITS  
Rapporteur : Axel CRETTE 
 
Dessine-moi le droit, est une exposition découverte lorsque 2 CJC se sont rendus à la remise 

officielle du rapport du Défenseur des Droits, le 23 Novembre 2021. Il s’agit d’un outil 

pédagogique sous forme de dessin de presse, qui permet d’ouvrir le dialogue autour de notions 

fondamentales comme la liberté d’expression. 

 

L’exposition propose d’aborder les différentes thématiques du programme Educadroit du 

Défenseur des droits, ayant pour objectif de sensibiliser les jeunes au droit et à leurs droits, 

sous une forme humoristique. 

Des livrets pédagogiques sont fournis à destination des jeunes, et un livret pédagogique de 

présentation générale à destination des professionnel.le.s de l’éducation. 

 

Les CJC ont eu l’idée de mettre cette exposition sur la commune d’Antony afin de sensibiliser 

les jeunes sur la thématique. 

L’exposition a été mise au « 11 » Espace jeunes et au centre social Ousmane Sy. 

 

Plus d’information sur le programme Éducadroit : A Propos d'Educadroit  

 
Pour ce qui est du bilan : 

 

- L’école du noyer doré élémentaire est passée et y a travaillé dessus en classe (CP-CM2) 

- Idem pour 1.2.3 malin (CP-CM2) 

- Pour le reste du public il s’agit d’adulte qui en passant CCOSy ont regardé et pris des 

photos.  

 

Tous ont beaucoup aimé l’exposition, cela « a permis d’apprendre des choses ou de s’en 

remémorer ». Une  « très bonne initiative ».  

 

https://www.youtube.com/watch?v=yzO29-IrRSw
https://www.youtube.com/watch?v=yzO29-IrRSw
https://educadroit.fr/a-propos
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Le CJC remercie tout particulièrement le Défenseur des Droits pour avoir mis à disposition 

cette exposition 

Photo : 

           
 
  
 
 
 
 

Est-il possible de proposer une consultation dans le cadre d’Antonypôle ? 

 

Monsieur le Maire a répondu qu’une consultation existe déjà, et qu’elle permettait à la 

population de soumettre des propositions.  

Monsieur Le Maire a invité les CJC à se rendre sur le site afin d’obtenir des informations sur le 

projet. Il a invité également les CJC à soumettre des idées.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

QUESTIONS AUX ELUS  


